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陳清泉：發揮「一國兩制」優勢搜羅全球人才

【香港商報訊】記者葉家亨報道：團結香港基金日前舉
行 「綠色創科論壇」 ，邀請到有 「亞洲電動車之父」 之
稱、香港首位中國工程院院士陳清泉教授擔任主講嘉賓，
論壇匯聚來自電力、建築、電動車、家族辦公室及人才發
展等領域的業界翹楚及專家，探討香港如何透過創新科
技、產業升級和政策支持實現碳中和目標，促進 「官產學
研」 跨界別合作，協助內地和香港珠聯璧合，推動可持續
發展。陳清泉認為，香港只要好好發揮 「一國兩制」 的優
勢，將來必定能成為國際綠色科技中心。

港可成國際綠色科技中心

陳清泉在會前接受傳媒訪問表示，時至今日，香
港已經是國際金融及貿易中心的樞紐，他不忘勉勵
本港需要多花努力發展及爭取成為國際綠色科技中
心。他說，德國是電動車的發源地，跟很多能源一
樣，電力是新開發能源，現在的汽車大多是導航
化，不止是普通的交通工具般簡單。

實現「雙碳」目標關鍵是能源轉型
陳清泉續指，香港推動科研及發展電動車有兩個

優勢，一則是香港步向國際化，另一方面是背向祖
國，有國家大力支持及配套，比其他國際城市更為
優秀。他又指，中國近年在創新科技的層面進步很
大，只要加倍用功，加強前線研究及材料搜集，日
後必定可以追趕西方國家。

眾所周知，推動電動車最需要的配套，正正是充
電站。陳清泉表示，有太陽能及風能配合電源是相
當重要，加上香港有不少名牌大學，很多知識分子

及有志之士進行科研，
依照藍圖及方向辦事就
是 一 大 優 勢 。 除 此 之
外，陳清泉又認為，只
要 香 港 和 深 圳 加 強 聯
繫，搜羅全世界人才，
再好好利用及發揮 「一國兩制」的制度及優勢，要
成為國際綠色科技中心，將來必定成功。

港可建國際人才樂園和世界創新高地
當日論壇邀請來自電力、建築、電動車、家族辦

公室及人才發展等領域的大型和初創企業等業界翹
楚及專家，重探討香港如何透過創新科技、產業
升級和政策支持實現碳中和目標，促進 「官產學研
投」跨界別合作，助力內地和香港珠聯璧合，推動
可持續發展，一起討論香港建設國際綠色科技中心
挑戰與機遇。

陳清泉在論壇發表演講指，各國從碳達峰到碳中
和的估算時間，歐盟大約為70年，美國、日本約40
年，而中國僅30年。而實現 「雙碳」目標，其中關
鍵是能源轉型，而能源轉型的根本路徑是能源生產
端和消費端 「兩端發力」及實現 「兩個替代」。他
說： 「能源革命有三大挑戰：可持續性、可負擔性
及可靠性；相對應的解決方案為低碳化、智能化、
電氣化及氫能。」

他又表示， 「香港應當充分理解國家賦予其獨特
的地位和優勢，利用大灣區優勢與區域內其他城市
珠聯璧合，建立國際人才樂園和世界創新高地。」

【香港商報訊】記者葉家亨報道：
香港一向地少人多，經常 「有人無屋
住」，截至去年年底，公屋一般申請
者輪候公屋時間需時 5.8 年。民建聯
表示，一直爭取重推租置計劃，一方
面希望回應公屋居民自置居所的訴
求，亦希望可透過出售公屋單位以釋
放土地價值，為政府及房委會帶來額
外收入，紓緩財赤及加稅壓力，並支
持未來的建屋計劃，而據最新一輪調
查指，超過90%受訪者表示支持租置
計劃，意向非常明顯。

民建聯昨早公布本月1日至10日在
全港公屋進行街訪的民調結果，有關
調查收集了公屋居民共3648份問卷，
並整理優化版的 「租置計劃 2.0」倡
議。民建聯立法會議員劉國勳說，根
據今次問卷調查所得，約九成公屋居
民支持重推租置計劃，有意購買的百
分比達到 85.5%，反映公屋居民對計
劃有明顯訴求。

建議由房委會
管理「維修基金」

議員梁熙表示，有意買入單位的受
訪者，近六成希望置業後有安定的居
所，近17%表示期望自己及子女可留
下及一起同住。至於不打算回購單位
的受訪者，近 37%主要擔心 「供唔
起」，15.2%表示擔心 「須負擔沉重
的維修費用」。

另一議員李世榮指，民調結果反應
正面，建議租置計劃售價包括一筆不
多於10萬元，相當於一次大型維修的
儲備金。他舉例指，以前試過有法團
主席夾帶私逃，有見及此，儲備金改
由房委會專責管理。他又指，除了由
租戶斥資外，房委會都需要出資，使
用日後管理費徵收的維修儲備金，成
立 「維修基金」，金額足以應付三次
大規模維修，每次周期為15年。
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【香港商報訊】記者區天海報道：警方針對屯門工
業大廈非法活動展開 「團結守望計劃」，自去年起聯
同消防處和地政署進行跨部門巡查，先後搗破24個
非法賭博場所、無牌酒吧和毒窟，合共拘捕248人；
涉案工廈單位違反租賃條款作非工業用途，被非法使
用經營酒吧等場所，除會構成危險外，業主亦有機會
負上刑責。

屯門警區助理指揮官(刑事)沈灝旻署理警司昨日表
示，警方與10間物業管理公司代表，50名前線保安
員、業主立案法團和其他相關專業人士合作，建立工

廈犯罪防範網絡，希望業主協助監察和舉報。警方更
加強與屯門區內各持份者合作，於去年4月20日在仁
愛堂社區中心舉行 「團結守望計劃」啟動禮，聯繫社
會各界推動計劃。

在執法方面，警方發現黑社會成員利用工廈作非法
場所，選址因其高度隱蔽和較為鬆懈保安措施，進入
場所要熟人介紹或以社交媒體招客，警方遂派員喬裝
顧客收集情報予以打擊。另外，多數非法場所違反工
廈的租賃條款作非工業用途，警方會轉介予地政處進
行後續跟進，包括發出警告信、罰款及釘契。

警跨部門打擊屯門工廈非法場所拘248人

有 「亞洲電動車之父」 之稱、香港首位中國工程院院士陳清泉教授相信，本港
只要多下苦功 ，將來必定可成為國際綠色科技中心。 記者 葉家亨攝

民建聯舉行記者會就重推公屋租置計劃提出多項
倡議。 記者蔡啟文攝警方跨部門執法行動巡查屯門工廈。
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